

GATT, l'accès aux marchés, l'agriculture, et les nouvelles questions (par exemple le commerce des services, les aspects des droits de propriété intellectuelle qui touchent au commerce et les mesures concernant les investissements liés au commerce. Pour notre part, nous sommes résolu à faire en sorte que l'Examen à mi-parcours établisse une base solide permettant le succès complet des négociations, conformément à la Déclaration de Punta del Este.

20. Nous reconnaissons tous le rôle essentiel et croissant de l'investissement international dans l'économie mondiale et nous craignons fortement qu'un protectionnisme accru ne diminue les avantages résultant des politiques d'ouverture en matière d'investissement. Nous sommes résolu à libéraliser progressivement nos politiques de l'investissement étranger et nous demandons instamment aux autres pays de faire de même.

Économies nouvellement industrialisées

21. Certaines des économies nouvellement industrialisées (ENI) Asie-Pacifique jouent un rôle de plus en plus important dans le commerce mondial. Bien qu'elles diffèrent sous de nombreux aspects importants, elles sont toutes caractérisées par une croissance rapide, ayant pour moteur l'exportation, qui leur a permis de tripler depuis 1960 leur part des échanges mondiaux. D'autres pays asiatiques à économie extravertie commencent également à se signaler par l'augmentation rapide de leurs exportations d'articles manufacturés. Cette importance économique accrue s'accompagne de plus grandes responsabilités internationales ainsi que d'un vif intérêt mutuel à engager à court terme un dialogue plus constructif et une meilleure collaboration entre les pays industrialisés et les ENI d'Asie, ainsi qu'avec les autres pays de la région dont l'économie est tournée vers l'extérieur. Ce dialogue et cette collaboration pourraient se concentrer sur des domaines tels que les politiques macro-économiques, monétaires, structurelles et commerciales, de façon à réaliser l'ajustement structurel international nécessaire à une croissance soutenue et équilibrée de l'économie mondiale. Nous encourageons la mise en place de processus informels susceptibles de faciliter l'examen multilatéral de questions d'intérêt mutuel et de favoriser la coopération nécessaire.

Pays en développement et dette

22. La performance des pays en développement est de plus en plus importante pour l'économie mondiale. L'avenir de ces pays dépend essentiellement d'un sain environnement économique mondial, d'un système commercial ouvert, de courants financiers adéquats et surtout d'un engagement de leur part à procéder aux réformes économiques nécessaires. Les problèmes que connaissent de nombreux pays en développement lourdement endettés suscitent des inquiétudes sur les plans économique et politique et pourraient menacer la stabilité politique de ces pays. Plusieurs pays se retrouvent dans cette situation dans diverses régions du globe : l'Amérique latine, l'Afrique et le Pacifique — et tout particulièrement les Philippines — et cela requiert que nous y accordions notre attention particulière.

Pays à revenu moyen

23. Un certain nombre de pays à revenu moyen fortement endettés continuent d'éprouver des difficultés à assurer le service de leur dette extérieure et à générer les investissements nécessaires à une croissance durable. Une stratégie de croissance axée sur le marché et fondée sur l'examen de chaque cas reste la seule approche viable pour régler leurs problèmes d'endettement extérieur.

24. Nous sommes encouragés de constater que nombre de pays endettés ont entamé le difficile processus d'ajustement macro-économique et de réformes structurelles indispensable à des progrès soutenus, encourageant ainsi le retour de capitaux en quête de refuge et de nouveaux investissements. Le succès de ces efforts est essentiel à l'amélioration des résultats économiques et au renforcement de la solvabilité de ces pays.

25. Les bailleurs de fonds publics ont joué un rôle capital dans la stratégie en matière de dette, le Club de Paris ayant permis de consolider 73 milliards \$US en capital et en intérêts depuis 1983 et les organismes de crédit à l'exportation faisant preuve de souplesse dans leurs politiques. Les institutions financières internationales continueront à jouer à cet égard un rôle central. Nous entérinons les initiatives prises récemment par le Fonds monétaire international pour renforcer sa capacité de soutenir à moyen terme les programmes d'ajustement macro-économique et de réforme structurelle, et pour mieux protéger les programmes d'ajustement des événements